
Protokoll Elternratssitzung der Schuleinheit Entlisberg (Uto)
Datum Montag, 30.10.2023; 19:00 – 20:30 Uhr 
Ort Singsaal Schulhaus Entlisberg
Vorstand Präsidium: Sacha Barman

Finanzen: Sibylle Köbeli
Kommunikation: Veronika Duss
Schriftführung: Olivia Maldet
Elternkontaktgremium (EKG): Michael Ruch

Schulleitung Irene Hichys-Brown
Leitung 
Betreuung

Daniela Pokorny

Lehrervertretung Tina Hürlimann
Sitzungsleitung Sacha Barman
ProtokollführungOlivia Maldet

Internet Elternrat: https://elternrat-entlisberg.ch
Schule Entlisberg: https://www.stadt-zuerich.ch/schulen/de/entlisberg.html

Anwesend 4 Vorstand
1 Schulleitung, 1 Leitung Betreuung, 1 Lehrervertretung
23 Elternvertreter

Entschuldigt 1 Vorstand
3 Elternvertreter

Unentschuldigt 0 Vorstand
0 Schulleitung
11 Elternvertreter

Gesucht:

Nächste Anlässe:
Pädagogischer Themenabend: 13.11.2023 (Thema Medienkonsum)
Adventsingen: 7.12.2023 
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zwei Personen für den Vorstand des Elternrats
Helfer und Helferinnen für das Adventssingen 

vier Personen für das Organisationskomitee EntlisFäscht

https://elternrat-entlisberg.ch/
https://www.stadt-zuerich.ch/schulen/de/entlisberg.html


Traktanden:

1 Vorstellung Vorstand Elternrat 

Die vier anwesenden Personen vom Vorstand stellen sich kurz vor.

2 Wahl / Bestätigung durch die Delegiertenversammlung 

2.1 Vorstand des Elternrats 
Alle 5 Personen vom Vorstand wurden bestätigt.

2.2 Präsidium Elternrat
Der Präsident wurde bestätigt. 

3 Annahme des Protokolls der letzten Sitzung

Das Protokoll der letzten Sitzung wird angenommen.

4 Informationen aus dem Vorstand

4.1 Vorstand (Sacha Barman)
Sacha Barman und Sibylle Köbeli werden den Vorstand Ende des Schuljahres verlassen. 
Zwei neue Personen werden dringend für den Vorstand gesucht. 
Interessierte sollen sich gerne melden.

Es wird eine Person für den IT-Support des Elternrates gesucht! Das IT-Team ist zu dritt.
Eine interessiert Person meldet sich: Kosmela Kasia. Sie wird sich noch nähere Infos vom IT-
Team holen um zu entscheiden, ob sie mitmachen möchte. 

4.2 Finanzen (Sibylle Köbeli)
Seit der letzten Sitzung gibt es nichts zu Berichten. Das Budget für das Jahr 2024 wird im 
Januar vorgestellt.

4.3 Kommunikation (Veronika Duss) 
Nichts zu berichten.

4.4 Elternkontaktgremium (EKG) (Michael Ruch)
Nichts zu berichten.

5 Informationen der Schulleitung   (Irene Hichys-Brown)

Personelles:
Langzeit-Abwesenheiten kranker Lehrperson stellt die Schule vor zusätzliche 
Herausforderungen. Die Kommunikation ist schwierig. Da die Schulleitung (SL) von den 
Arztzeugnissen abhängig ist, erfolgt auch die Information an die Eltern «tröpfchenweise». 
Zudem dürfen sie rechtlich nur das kommunizieren, was sie kommunizieren dürfen. Es ist der 
SL bewusst, dass das für die Eltern nur bedingt befriedigend ist. 

Klassenassistenzen werden für den Start im Kindergarten (Sommer bis Herbst) jeweils 
am Vormittag vollumfänglich eingesetzt, das hat sich sehr bewährt.

Stimmung im Team:
Gute Grundstimmung; Gelungener Teamanlass am 22. September 23

Aufsichtskommission Entlisberg:
Die Aufsichtskommission Entlisberg setzt sich wie folgt zusammen:
Eveline Kissling: Präsidium, Eliane Mena, Martin Schempp
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Seit die Beurteilung der Lehrpersonen ausschliesslich bei der SL liegt, werden seit 
vergangenem Schuljahr nicht mehr die einzelnen Lehrpersonen, sondern die Klassen und die 
Betreuungseinrichtungen besucht. Nach wie vor ist es Aufgabe der Aufsichtskommission das 
Schulprogramm, die Jahresplanung, den Jahresbericht/Abschluss Finanzen sowie sämtliche 
Konzepte der Schule zu prüfen und zu verabschieden.

Begabungs- und Begabtenförderung (BBF)
Begabungsförderung: Erfolgt im Klassenzimmer für alle → pull-in
Begabtenförderung: Erfolgt parallel zum Regel-Unterricht → pull-out
Die Schule hatte einen gelungenen Start in sämtlichen Bereichen (Atelier+, Forscheria, 
musische Angebote – Musik und Gestalterischer Bereich – sowie Digitaler Bereich (als 
Begabungsförderung)) und kann auf viele Ressourcen ihrer Mitarbeitenden zurückgreifen.
Die verschiedenen Angebote sind in der Vitrine im Gang neben dem Teamzimmer ausgehängt.

Q-Tag 23. Oktober 23
Weiterbildung zum Schülerportfolio → Stärkenportfolio
Toller Input von Marianne Buser Steiger (PH-Dozentin, BBF)
Die Schule befindet in der Erprobungsphase, die Stufen (Kindergarten, Unter- und Mittelstufe) 
machen sich auf den Weg, dann wird evaluiert.
Ziel: Stärken der Kinder hervorheben, Lernprozesse bewusst machen – herausfordernd bleibt, 
dass gegenüber diesem Konzept die Noten bestehen bleiben.

Erweiterungsbau:
Die Planungsphase ist immer noch im Gange. Es geht um Böden, Decken, Wände 
Lüftungssysteme, etc. Die Gestaltung des Verbindungselements zwischen «Altbau» und dem 
neuen Gebäude ist noch offen. Die Schule kann sich im Betriebsteam mit ihren Bedürfnissen 
einbringen. Die Sitzungen finden ca. einmal im Monat statt. Gutes Team, gute Unterstützung 
durch KSB.

Klassenplanung
Zum aktuellen Zeitpunkt können keine klaren Aussagen getroffen werden, da die Planung
seitens Behörden erst angefangen hat.
Die Klassenplanung wird Anfang Februar 24 von der Kreisschulbehörde abgenommen.
Das Ziel der SL ist und bleibt selbstverständlich so viel Stabilität wie möglich zu gewährleisten.

Klassenfotos
Via Elternrat wurde die Frage an die Schulleitung herangetragen, ob es nicht möglich sei, dass 
jemand aus der Elternschaft das Fotografieren der Klassen übernehmen könnte – das würde 
die Kosten für die Klassenfotos, evtl. auch Einzelfotos, senken. Die Schule ist dieser Möglichkeit
gegenüber offen. Allerdings müsste dann auch die Abwicklung – z.B. Fotos auf eine 
geschützte/sichere Seite/Plattform laden und somit den Eltern der betreffenden Klasse zur 
Verfügung stellen – von der betreffenden Person übernommen werden. Die Schule kümmert 
sich um die Suche nach einer geeigneten/den Sicherheitsstandards entsprechenden Plattform.

Anlässe in diesem Quintal:
Es erwartet uns ein Quintal mit vielen Anlässen:

Räbeliechtli-Umzug des Quartiervereins Wollishofen am Samstag, 4. November 23
Die Schule Entlisberg schnitzt jeweils neben den persönlichen Räbeliechtli auch diejenigen
für die Wagen des Quartiervereins. Es gibt ein Bindeglied (Teammitglied Entlisberg), das die
Zusammenarbeit mit dem Quartierverein koordiniert.
Erzählnacht 10. November 23
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Das Motto der diesjährigen Erzählnacht ist «Viva la Musica»
Besuchsmorgen 23. November 23
Die Schule ladet am Vormittag zum Unterrichtsbesuch ein.
Singen im Gang in der Adventszeit
Unabhängig vom Adventssingen ist geplant, dieses Jahr wieder die Tradition «Singen
im Gang» auf der Primarstufe durchzuführen. Jeder Jahrgang bereitet ein Lied vor, das
morgens um 8.20 Uhr dreimal im Gang gesungen wird, jeweils mit Instrumentalbegleitung.
Adventssingen:Donnerstag, 7. Dezember 23/Verschiebedatum 14.12.23
Abschlussmorgen, 22.12.23
Der letzte Schultag vor den Weihnachtsferien ist der einzige Freitag vor den Schulferien, an 
dem der Unterricht offiziell bereits um 11.55 Uhr endet. Es wird auf der Primarstufe auch in 
diesem Jahr der traditionelle Abschlussmorgen durchgeführt → Verschiedene 
Angebote/Aktivitäten (Fotoshop mit Verkleiden, Basteln, Spiele, Kulinarisches, etc.) in den 
Schulzimmern, die Kinder dürfen frei zirkulieren.

6 Informationen der Betreuung   (Daniela Pokorny)

War das Quintal vor den Sommerferien geprägt durch die neue Konzeptentwicklung wie auch 
Rekrutierung neuer Mitarbeitenden, blickten sie gespannt auf den Start des neuen Schuljahres 
im Sommer. Wie würde sich das Konzept behaupten? Wie würden sich die vielen neuen Kinder 
auf die neuen Betreuungsmitarbeitende und neue Strukturen einlassen können? Wie würden 
die bisherigen Gruppen neu zusammen funktionieren? Wie werden die Rückmeldungen der 
Eltern sein? 

Zusammenfassend lässt sich sagen, dass der Start durchwegs gelungen ist. Es werden pro 
Woche insgesamt rund 200 Kinder mehr über Mittag im Hort betreut, als noch vor einigen 
Monaten - den grössten Teil davon im Rahmen des Kinderrestaurants Hauriweg. Dort ist das 
Team von 4 auf 11 Mitarbeitende angewachsen. Die neuen Mitarbeitenden haben sich rasch 
integriert und das Team funktioniert zusammen sehr gut. Die Kinder sind mit den neuen 
Abläufen bereits sehr vertraut. Aktuell wird in die Gestaltung der Räumlichkeiten an der 
Dangelstrasse investiert, damit dies in der kühleren Jahreszeit ein für die Kinder attraktiver 
Aufenthaltsraum wird. 
Auch hat sich bewährt, dass jeder Kindergarten einer Betreuung zugeteilt wurde, da die 
Kommunikationswege kürzer und direkter sind. 

Mit der Vergrösserung des Betreuungsteams von 24 auf 33 Mitarbeitende hat sich auch das 
Leitungspensum erhöht. Deshalb ist aktuell eine Stelle der Leitung Betreuung 2 zu 20% 
ausgeschrieben. Ad interim ist diese durch die Langzeitvikarin Beatrice Sollberger besetzt. Sie 
unterstützt Frau Pokorny seit den Herbstferien administrativ.
Die Mitarbeitenden der Betreuung blicken gespannt auf die Herbst- und Wintermonate mit 
seinen kleinen Feiern und Anlässen, auf die sie sich freuen.

7 Information der Lehrervertretung   (  Tina Hürlimann  )

Hätte keine Themen oder Infos zu besprechen. 
Es hätte viel Wechsel im LehrerInnenteam gegeben. Sie sind trotzdem schon ein gutes Team 
geworden das offen zusammenarbeitet. 
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8 Projektgruppen

8.1 Besuchsmorgen (Fabia Dell’Era und Irina Vencu)
Sie haben die Aufgabe neu übernommen und machen es dieses Mal wie Nadia bisher: Brezel 
von der selben Bäckerei. Eventuell werden sie es beim darauffolgenden Besuchsmorgen dann 
anders machen. 

8.2 EntlisFäscht (Fatoumata Sanneh, Ilaria Anderegg, Shahrzad Antenna, Lukas Müller)
Im Juni war ein schönes Entlisfest. Danke an die HelferInnen. Die Vorstandskasse konnten 
gefüllt werden. Die 6.Klässler haben für sich 1000,- umgesetzt. Es sei das 2.Jahr gewesen in 
dem das neue Konzept angewandt wurde. Das OK (Organisationskomitee) des EntlisFäscht 
tretet ab. 

Es werden 4 Personen für das OK EntlisFäscht gesucht! 

Das alte OK würde bei Bedarf unterstützen. Wird kein OK gefunden, kann kein EntlisFäscht 
mehr stattfinden. Spätestens im Januar sollte sich das neue OK gefunden haben.

Was wäre zu tun: 
das fixfertige Konzept aus der Schublade nehmen (kann bei Bedarf optimiert werden)
die Band sollte man frühzeitig (noch im Winter) buchen. Den Rest ca. 2 M davor.
Bestellungen machen
Unterhaltungsprogramm organisieren
Helferrekrutierung
Sponsorensuche

Als erster Freiwilliger für das OK meldet sich Yo Wiebel. 
Das Datum kann noch diskutiert werden. Letzthin hat es im Juni stattgefunden. 
Früher war es im September: dies wäre für die Familien von Vorteil, weil weniger los ist als vor 
Schulschluss. Dies wäre auch für die Schule von Vorteil, da auch die Lehrpersonen mehr 
Kapazität hätten. Im Juni ist von Vorteil, da sich die Klassen schon gefunden haben. 

8.3 Adventsingen (Fabienne Mesot, Louise Zöckler, Anna Dillmann)
Louise und Anna helfen noch mit, auch wenn sie nicht mehr im Elternrat sind.
Das Adventsingen findet am 7.12.2023 wieder auf dem Pausenplatz statt, mit einigen 
Optimierungen.
Um 17:45 treffen sich die Kinder im Klassenzimmer.
Kurz nach 18:00 beginnt das singen
Es wird eine Versteigerung von kleinen Tannenbäumen stattfinden. Eine Person welche die 
Versteigerung leitet wurde schon gefunden. Pro Stufe gibt es ein Bäumlein. Es wäre schön, 
wenn die Eltern was bieten würden. 

Helfer sind für folgende Aufgaben gesucht: 
Aufstellen: 16:00 bis 17:30 (Bänkli, Absperrungen, Stände)
Während dem Singen schauen, dass alle am richtigen Ort sind. 
Aufräumen

Infos werden über Klapp weitergegeben. 
Es wäre ideal, würde jede Elterndelegierte 1 HelferIn finden. 

8.4 Pädagogische Themenabende (Janine Radlingmayr, Leila Akbarzada)
Nächster Themenabend findet am 13.11.2023 um 19:00 zum Thema Medienkonsum statt. Eine 
Fachperson gibt Einblick. Sie informiert wie sich Eltern verhalten können und welcher 
Medienkonsum angemessen ist. Dauer 90 min. 
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8.5 Verkehr & Sicherheit (René Surber, Rony Koenig)
Das Thema Schleichverkehr wurde abgeschlossen. Die Workshops fanden statt. Ball liegt jetzt 
bei der Stadt. Ansonsten hätten sie nichts bemerkt und es wurde auch keine Themen an sie 
herangetragen. Wenn schwierige Situationen beobachtet werden, könne man sich an sie 
wenden. 

8.6 Kommunikation Hort/Eltern (Eva Hammer Edelmann, Carmen Stähelin)
Es hat sich niemand bei ihnen gemeldet im letzten halben Jahr. Wenn jemand Themen mit 
ihnen besprechen will, darf man sich gerne melden. 

8.7 Kultur (Angela Sanders)
Nichts zu berichten.

8.8 Schulhauserweiterung (Roman Bucher, René Surber)
Gibt nichts zu berichten. 

8.9 Räbeliechtliumzug (Vanessa Stutz)
Austausch mit dem Quartierverein hat stattgefunden. 
Ablauf: 17:40 Besammlung

kurze Ansprache von der Organisatorin vom Quartierverein
Räbenlichtlied wird gesungen
18:00 Start des Umzugs

Route ist im Flyer – Endpunkt ist wieder bei der Schule. 
Mit Kristina vom Artstudio wurden Laternen gebastelt.
Es gibt Brezel, Tee und neu Suppe. 
HelferInnen werden gesucht: Treffen 17:10. um Laternen an der Route verteilen, etc. 
Auch eine freiwillige FotografIn wird noch gesucht für Stimmungsfotos. 

9 Varia

Vanessa: Beim Zebrastreifen in der Lettenholzstrasse an der Kreuzung Farenweg gibt es einen 
Autofahrer, welcher wiederholt illegal direkt am Zebrastreifen parkt. Dies mache das 
Überqueren für die Kinder gefährlich. Die Gruppe Verkehr & Sicherheit nimmt sich der Sache 
an und wird mit dem Quartierspolizisten sprechen. 

Eine Person bringt den Vorschlag, dass die Kinder über die Schulhauserweiterung informiert 
werden und den Prozess des Entstehens aktiv miterleben können z.B. In dem sie etwas 
Gestalten. Diesbezüglich meint Frau Hichys, dass die Schule auf jeden Fall mit den Kindern im 
Schülerrat redet. Noch ist die Schulhauserweiterung zu wenig konkret. Vieles ist noch nicht 
entschieden. Wenn es dann so weit ist, kann es eine gute Idee sein. 

Kinder aus der Ukraine: Gibt es etwas was wir als Elternrat noch machen können für diese 
Kinder? Frau Hichys: Es gibt aktuell nur zwei geflüchtete Kinder an der Schule. Die Frage hat 
sich somit erledigt.

10 Nächste Elternratssitzung

Dienstag, 30. Januar 2024; 19:00Uhr, Singsaal Schulhaus Entlisberg
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